

# 風ふるさと

かぜ ひかる 2013年9月号  
全国福祉保育労働組合東海地方本部  
〒456-0006  
名古屋市熱田区沢下町9-7  
労働会館東館405  
TEL 052-881-2971  
FAX 052-881-2998  
e-mail fukuhot@onyx.dti.ne.jp  
<http://www.fukuho-tokai.jp/>  
発行責任者／安藤 光枝

この1年で170人の新しい仲間を迎えることができました。この流れのまま1000人地本を目指したいと思います。

社会福祉を取り巻く情勢は厳しさを増していますが、この拡大を力に、互いに支え合い、心が通いあう組合をつくっていきましょう。

執行委員長 安藤光枝

この1年で170人の新しい仲間を迎えることができました。この流れのまま1000人地本を目指したいと思います。

社会福祉を取り巻く情勢は厳しさを増していますが、この拡大を力に、互いに支え合い、心が通いあう組合をつくっていきましょう。

# 第一回定期大会



前田中央委員長も挨拶に駆けつけて下さいました

13年度は「福祉は権利」のスローガンのもと、福祉の自己責任化を許さない闘いを種別を超えて、全国の仲間とも連携してとりくんできました。

また、新規事業拡大に伴い、職場が増えました。忙しい中でも日々の分会活動を大切に、要請を積み上げることで、前進的な回答を勝ち取ってきました。

そして、丁寧な声かけを通して目標である900人地本を達成することができました。

情勢は厳しく、社会保障制度改革推進法を受けた国民会議の報告で、社会保障・社会福祉を自助共助を基本にすると明記されました。他にも消費税やTPP、原発など様々な問題が山積しています。今こそ、全ての労働者と団結し、誰もが生き生きと暮らし、働き続けられる社会を目指して行動していく時です。

9月8日（日）労働会館東館ホールにて、東海地方本部の第27回定期大会が開催され、14運動方針や13秋闇方針、スト権、役員体制などが確立されました。

148名の代議員、オブザーバーと来賓の方々、執行委員会含め、202名が参加し、活気溢れる大会となりました。

午後の討論の時間では、各分会の闘争状況や抱えている悩み、組織拡大のとりくみ、各支部・種別報告から平和の問題まで、

が、組合にとつて大切な柱」と諦めず何度も、粘り強く要求し続けることが大切」といった労働組合の基本を皆で確認し、いよいよ1000人地本を目指して頑張ることを決意しました。

発言を受け、「分会の中で思いを出し合い、一致させながら要求していく」「一人ひとりの組合員の思いから出発すること」が、組合にとって大切な柱」と諦めず何度も、粘り強く要求し続けることが大切」といった労働組合の基本を皆で確認し、いよいよ1000人地本を目指して頑張ることを決意しました。



5年ぶりに東海地本に戻ってきた仲野副委員長の掛け声に合わせて、誰もがいきいきと働く社会を目指し団結してガンバロー！

顧問	会長	石川	兵庫	西中	西中	永内	高桑	棚川	川川	兼加	加賀	大瀧	井上	石橋	石井	眞理子	芳薫	春悦子	新瑞福	藤原	新瑞福	荒畠
尾瀬監査	長	計	山	林	巾	西	西	中	中	中	永	内	土	中	藤	藤	藤	藤	藤	藤	藤	藤
倫文司	司	陽望	ア	奈	知	佳	菜	英	恒	詩	梨	郁	知	反	久	中	知	弥	咲	由	慶	良
平出	天白福	社会	也	寿	絵	司	男	野	花	子	司	美	月	也	春	日	福	瑞	圭	由	圭	子
暁	社会	西	わ	ら	ま	ち	保	育	園	ひ	め	い	ほ	く	社会	福	祉	保	育	園	保	育



「早く意見書がほしい」と再三

言われたが、まだ納得し合意はできていないので、引き続き話したいと要望している。

どうしたらまともか、困った時は基本に立ち返り、分会員の意見を聞いていくことを大切にした。1人ひとりの気持ち、不安を聞いて思いを束ねていく。

新しくできた鳩岡でら名拡大できた。若い人が多いが、西田君を執行委員に出すなど、若者が一步ずつ前進んできている。

いよいよ立派な意見を述べる

## なんでも話せる分会に

第二二じぐま分会 横山代議員

開園の際には

カンパなどの

協力、ありがとうございま

した。新園開設と

はベテランが半分になること。

大変なこともあるがみんなで頑張っている。分会も新しい人が多く、勉強会など開いている。分会活動始まつたばかり、みんなでなんでも話し合えるような分会にしたい。これからも頑張っていきたい。



## 分会立上げ非正規も拡大したい

びわの実分会 大瀧代議員

4月からびわ

の実が開園し、  
分会を結成し



予定地が南寄りで、守山の子は

通いづらい。フォローのために

独自の要求もし

ていきたいと思い、がんばって

立上げた。分会の中で楽しい事、

大変なことなど話し合っていく

たい。のぎく・けやきの木・び

わの実と3園で一緒に要求もし

ていきたい。非正規の人を組織

も開設後もちよだを今後も残してほしいと署名活動をしている。

同じ市内でも格差がある。障害乳幼児に何を大切にしたいかを

に市交渉をする予定。署名と合わせ、今後とも

ご協力をお願

いします。



## 職場民主化の報告

ゆうりん分会 小尾代議員

昨年元施設長のパワーハラスの問

題で分会を立ち上げた。子どもを中心ではなく、元施設長の考えが中心の施設になっていた。

理事会に運営責任を果たさせ

るために回交を重ねてきた。中

央の児童養護部会や名古屋市な

ど、いろいろ人に助けてもらつ

た。厚労省にも行って、懇談を

させてもらつた。その結果改善

委員会が立ち上げられ、施設長

交代となり、改善されてい

る。でもまだ元施設長が理事会

に残っているの

で、そこもどうにかしてい

きたい。



## 熱中港支部のとりくみ

のぞく分会 龜岡オフザーバー

支部では毎月

1回支部会議を開催し、各分会

状況を交流し、福

祉のひろばの読み合わせをして

いる。バスハイクなどの楽しい

企画もしている。元気に仕事に

向かえるよう「ワガ」を企画し、

未組織職場にも声をかけた。こ

れからも他の団体とも交流でき

る企画を考えたい。



## 未組織職場とのつながりづくり

天白福祉会分会 竹田代議員

昭天瑞支部で未組織訪問に

りくみ、天白福祉会分会で作業

所の「ほっとはむ」さんとつな

がりをつくってきた。新歓や旗

びらきにお誘いをしつつ、その

際の食事を注文させてもらつた。

その後グリフェスにも出店をお

願いできた。何度も打ちあわせ

をして、当日職員さんが1人来て

てくれた。支部も隣に出店して

職場状況を聞きながら組合の話

もできた。「参加

してみて人が多くてびっくり。

また参加できれ

## 障害種別の制度改悪の問題。

障害者権利条約批准のための国

内法の準備が進められている。

差別解消法が通り、市の条例で

これから検討が始まるので注意

してみていただきたい。

最後に平和のことを。戦争状

態だけではなく、生活のしつら

さがある社会も平和ではない

「原発は平和利用」と言うが、

状況で核兵器に変わる。どう止

めるのか。全力で止めることが

大きな課題。

## 保育協のとりくみ

川畠執行委員

先日の名古屋市交渉に168名の参加があつた。制度改悪の流れを何とかしたい、というみんなの思いが伝わってきた交渉だった。自分たちの実態や要求を伝える大事な場。今後もみんなで声をあげていきたい。愛知県交渉など通して、県下の底上げも求めていく。

川畠執行委員

名古屋市交渉を行い、数多くの参加されたことがすばらしく

ございました。また、若い人が勇気を持つて発言できたこともよかったです。

愛知県下の事業所の実態として、連携と共闘がしづらい。障害協

の会議にも遠くからだとなかなか

か通えない。思いが統一しづら

いので、そこを改善していく課

題がある。

## 職対部のとりくみ

名東分会 安江代議員

2か月に1回会議をしている。

障害種別の制度改悪の問題。

障害者権利条約批准のための国

内法の準備が進められている。

差別解消法が通り、市の条例で

これから検討が始まるので注意

してみていただきたい。

最後に平和のことを。戦争状

態だけではなく、生活のしつら

さがある社会も平和ではない

「原発は平和利用」と言うが、

状況で核兵器に変わる。どう止

めるのか。全力で止めることが

大きな課題。

川畠執行委員

名東分会 安江代議員

2か月に1回会議をしている。

障害種別の制度改悪の問題。

障害者権利条約批准のための国

内法の準備が進められている。

差別解消法が通り、市の条例で

これから検討が始まるので注意

してみていただきたい。

最後に平和のことを。戦争状

態だけではなく、生活のしつら

さがある社会も平和ではない

「原発は平和利用」と言うが、

状況で核兵器に変わる。どう止

めるのか。全力で止めることが

大きな課題。

川畠執行委員

名東分会 安江代議員

2か月に1回会議をしている。

障害種別の制度改悪の問題。

障害者権利条約批准のための国

内法の準備が進められている。

差別解消法が通り、市の条例で

これから検討が始まるので注意

してみていただきたい。

最後に平和のことを。戦争状

態だけではなく、生活のしつら

さがある社会も平和ではない

「原発は平和利用」と言うが、

状況で核兵器に変わる。どう止

めるのか。全力で止めることが

大きな課題。

川畠執行委員

名東分会 安江代議員

2か月に1回会議をしている。

執行委員を退任されるみなさん お疲れさまでした



年度の前半は分  
会からの参加者  
がおらず運営が  
できなかつた。  
後半は組合学校  
に向け労働条件の一覧をつくる  
ことにした。しかし回収が少な  
い状況なので再度お願いをした  
い。労働講座でも臨パ部会で何  
かしたいと考へてゐる。

臨パ部会は「非正規労働者に  
とって何を大事にしたいか」を  
話す場。誰でも参加してもらつ  
て、困つてゐることなど出して  
もらつてよりよい部会にしたい。  
部会ニユースなども出していく  
ので、それも読んでほしい。



臨パ部会のとりくみ

西川執行委員



13年度はリハビリ相談が4件で  
2人復帰できた。相談の対応ができる人の養成が課題。病休は本人も周りもつらい。まずは予防することが大切。職対部に全支部から来てもらつて、「働き方がどうなのか」を共に考えていきたい。11月5日  
日に会議があるのでぜひ来てください。

えていいのか考へていきたい。

青年部のとりくみ

今年も青年部では、ちよだと清明山で出張青年部を開催したり、



青年部は9月18日の労働講座の実行委員会に結集しました。一  
原水禁世界大会の報告  
亀岡一 初めての参加で大きな衝撃を受けた。核兵器は残してはいけないと実感できた。総会

原水禁世界大会の報告

青年部は9月18日の労働講座の実行委員会に結集しましょう!!

普などの企画に取り組んでいます。他にも青年部で太鼓に取り組むなど、いろいろあるのでぜひ参加を。

東海の青年部から全国の青年部や愛労連の青年協にも仲間を送り出している。今年は埼玉で「まなわか。」を開催。職場では言えない悩みも話し合い、元気がでた。来年は兵庫でするのでぜひ参加してほしい。青年協でも県下の青年と一緒にキャン

グリフエスの  
実行委員会に  
出たり、組合  
学校でも分散  
会を企画して  
きた。

グリフエスなど青年同士の関わりをつくってきた。また、

今年も青年部では、ちょ  
だと清明山で出張青年部を開催したり、



で原発事故で親と離れて暮らす

なが、子どもたちに必要ない苦しみを与えていることも話された。爆弾ではないけど、テロの対象になってしまえば、原爆と

労働講座へのお誘い

高橋執行委員

の月18日に秋闇労働講座実行委員会を行います。昨年の委員会で「当たり前」と思っていた

いと気付けてよかったです。という  
感想も寄せられた。会議の中で  
悩みもいろいろ出されて、話し  
合いながら、みんなで作り上げ  
ていくことがたのしく、学べて  
深めていける。この労働講座を  
みんなで作り上げて成功させたい。  
い。各分会から  
実行委員の  
参加をお願  
いします。

い  
合  
会  
が  
ら  
実行委員の  
参加をお願  
いします。

求実現にみんなでがんばりたいと思  
います。

今年も多くの執行委員の仲間が退任されました。この1年一緒にがんばつてきた仲間がいなくなるようで、ちょっと寂しくなります。でもこれから分会の中で、今まで蓄えた力を発揮し、新しい執行委員を支えてくれると思うと、それはとても頼もしと思えます。

編集後記

総勢38人の執行委員会。今まで以上にパワーアップして、組織拡大に要

い  
新執行委員のみなさんはアンケートを実施したので、次回11月号でみなさんの執行委員会にかける意気込みなどをこ紹介したいと思います。この記事を書くにあたり、大会当日の発言を読み返すと、本当にすごいと思います。大切なことを再確認できます。まだ大会に参加したことのない方は、ぜひ来年代議員になつてみて下さい。ハムコ・デラックス